

"Atenta contra trabajadores, Pymes y educación"

Mireya Álvarez

I oluca, México.-El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Estado de México expresó su firme rechazo al paquete económico propuesto por el Ejecutivo Federal para el ejercicio fiscal 2026, al considerar que representa un golpe directo al bolsillo de los trabajadores, pone en riesgo a pequeñas y medianas empresas, y castiga al sector educativo.

Cristina Ruiz Sandoval, presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI, aseguró que la bancada tricolor en la Cámara de Diputados se opondrá a las medidas incluidas en el presupuesto, al que calificó como "ficticio, desequilibrado y construido sobre bases económicas poco confiables."

"Morena está planteando un escenario económico que simplemente no se sostiene. Mientras el gobierno estima un crecimiento entre 1.8 por ciento y 2.8 por ciento, organismos internacionales prevén apenas 1.2 por ciento, e incluso menos del 0.5 por ciento para este año. Es un engaño y una apuesta peligrosa", advirtió.

Uno de los puntos más críticos señalados por el PRI es el alto nivel de endeudamiento que contempla el paquete fiscal, por ende, Ruiz Sandoval alertó que el presupuesto proyecta un déficit total de 1.58 billones de pesos, equivalente al 4.1 por ciento del PIB, con un endeudamiento interno neto de 1.77 billones, lo que lle-

varía la deuda total del país a 20.25 billones de pesos, prácticamente el doble de lo registrado en 2018.

"El país está siendo hipotecado. Se está comprometiendo el futuro sin responsabilidad ni visión de largo plazo. La deuda no es para inversión productiva, sino para pagar gastos corrientes, y eso es alarmante", señaló.

Además, destacó que el costo financiero de esa deuda, es decir, el pago de intereses, alcanzará 1.57 billones de pesos, cifra que supera en 50

por ciento lo destinado a obra pública.

La dirigencia priista también criticó el aumento en la tasa de retención a los intereses generados por el ahorro, que pasará de 0.50 por ciento a 0.90 por ciento, lo que representa un incremento del 80 por ciento. "Esto es castigar al pequeño ahorrador, al ciudadano que guarda su dinero en el banco con responsabilidad. Es una medida que desincentiva la cul-

PRI Edomex rechaza paquete económico 2026

tura del ahorro", explicó,

En cuanto al sector empresarial, el PRI cuestionó la modificación en el tratamiento de créditos incobrables, cuya deducibilidad sería eliminada, lo que podría traducirse en una disminución de la oferta de financiamiento por parte de instituciones bancarias, especialmente a las Pymes.

"Sin acceso al crédito, las pequeñas y medianas empresas no pueden crecer ni sobrevivir. Esta reforma ahorca a uno de los principales motores de empleo en el país", alertó Ruiz.

Otro punto criticado es la disparidad entre lo proyectado y lo realmente asignado en sectores clave como infraestructura.

Según el análisis de la también senadora, para infraestructura carretera, el gobierno federal estima un gasto de 49 mil 152 millones de pesos, pero en la práctica solo hay 27 mil 720 millones etiquetados, destinados exclusivamente al programa de conservación de carreteras federales sin peaje.

Una situación similar se observa en el rubro ferroviario: se proyectan 92 mil 401 millones, pero solo se encuentran asignados 45,337 millocon Ruiz Sandoval, el proyecto de presupuesto incluye disminuciones reales para varias instituciones públicas de nivel superior, lo cual podria traducirse en menos cobertura, menos becas y menos oportunidades para los jóvenes**.

"Le están cerrando las puertas a millones de estudiantes. En lugar de fortalecer la educación como palanca del desarrollo, están condenando a la juventud a un futuro incierto", puntualizó.

rinalmente, hizo un llamado a las distintas fuerzas políticas de oposición, así como a la sociedad civil, para analizar y cuestionar con rigor el contenido del paquete fiscal 2026. "No se trata de polítizar, sino de defender a quienes más lo necesitan", enfatizó Ruiz Sandoval.

El tricolor, insistió, votará en contra de toda medida que signifique más impuestos para los trabajadores, menos oportunidades para los jóvenes y condiciones adversas para los pequeños empresarios.

